

# EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Sábado 11 Diciembre de 1886.

Año XIV. Núm. 4.172.

## Mal inveterado

Que la Administracion necesita en nuestro país grandes reformas en todos los ramos, en una verdad innegable que proclaman todos los partidos, anuncian todos los Gobiernos y jamás se lleva á la práctica.

Y es que los españoles, que tenemos por encima de todas las demás la cualidad de impresionables, carecemos por regla general de la serenidad y sangre fría necesarias para analizar con desapasionamiento cualquiera innovacion que se anuncie por alguno de los centros del Gobierno, y ponemos el grito en el cielo, cuando la disposicion afecta al pueblo en que vivimos ó á la aldea que nos vió nacer.

Se trata de suprimir una Universidad, una facultad en esos establecimientos de enseñanza, una Audiencia ó una Capitanía General; se hace un Tratado de comercio beneficioso para el país, ó se dicta una medida cualquiera que lastime los intereses de una region, aunque esté reclamada por las demás, y llueven protestas, viajan comisionados, se ponen en juego toda clase de influencias y hasta los mismos representantes de la nacion se ofrecen á presidir la consabida Comision, que llega hasta las mismas gradas del Trono, á exponer sus agravios y pretensiones, y á procurar inclinar el ánimo del Soberano á una solucion determinada: aquí donde tanto blasonamos de constitucionalismo y donde tan fácilmente se olvida que el poder moderador está por encima de las cuestiones de moralidad y de partido.

Las dificultades que rodean á un Ministro que quiere llevar á la práctica una innovacion que cree beneficiosa para el público, son insuperables, si en ella va envuelta la supresion de media docena de empleados en una capital de provincia.

Y esto mismo sucede en sentido inverso si la disposicion ministerial crea un servicio cualquiera en vez de suprimirlo. Hace pocos dias que el Sr. Ministro de Fomento publicó, con aplauso de todos, un decreto estableciendo Escuelas de Artes y Oficios en varias poblaciones industriales de importancia, y ya quieren todas las demás obtener igual beneficio, sin tener en cuenta que las necesidades de cada region no son las mismas, que la Enseñanza, en los varios ramos, tiene diversas aplicaciones, y que hay que tener en cuenta para su desarrollo, la índole y condiciones de los pueblos.

Está anunciado otro decreto del mismo Centro creando Escuelas de Comercio y antes de que haya salido la luz llegan al Ministerio de Fomento, peticiones de muchas capitales de provincias para que se las incluya en el número de las favorecidas. Y no se nos diga que la aspiracion es justa y que todos los pueblos deben ser igualmente atendidos por el Gobierno, porque no sería la primera vez que, estableciendo un servicio público determinado, en poblaciones que se creian preferidas, ha tenido que suprimirse á instancia de las mismas, convencidas de que habian pedido lo que no era útil ó conveniente para la localidad.

Por esta razon creemos que las innovaciones y reformas en todas las esferas del

orden administrativo deben ser muy meditadas y estar basadas en el bien general de la Nacion, á fin de que las consecuencias no sean contraproducentes y de que los gobiernos puedan resistir, apoyados en la opinion pública, las reclamaciones y protestas que originan y que á veces suelen tomar las proporciones de un verdadero conflicto.

## La cuestion de Oriente

### Actitud de la oficialidad austriaca

Desde que el general Kaulbars abandonó el territorio búlgaro, ha entrado aquel país en un período de calma y de tranquilidad que contrasta con el de agitacion constante en que se hallaba, mientras el Enviado ruso desenvolvía su odiosa política por medio de las intrigas y los motines. No sabemos qué efecto habrá causado á su amo y señor el relato verbal de sus aventuras en Bulgaria y si el Czar se habrá convencido de que el espíritu de independencia se halla ya demasiado arraigado en aquel pueblo, y de que sus planes de «rusificarlo» han fracasado por completo.

Lo cierto es que ya no nos llegan de San Petersburgo aquellas noticias belicosas y de preparativos guerreros para ocupar militarmente la Bulgaria; y hasta la candidatura del príncipe Nicolás de Mingrelia que Rusia proponía como única solución del conflicto, vá perdiendo terreno ante la actitud digna y resuelta de los búlgaros, que no quieren ser gobernados por un Soberano que sería vasallo del emperador.

La comision de la Sobranje que recorre las córtés europeas en demanda de una solución definitiva para el conflicto en que se encuentra Bulgaria desde la conspiracion de Sofia que terminó con la abdicacion de Alejandro, ha puesto su veto al príncipe Caucásico, y solo desea que las potencias inclinen el ánimo del príncipe de Dinamarca á la aceptacion de la corona que se le ha ofrecido por la Asamblea del país ó permita la reeleccion de Alejandro de Battemberg. Estos parecen ser los únicos candidatos simpáticos en aquel Estado de los Balkanes.

Tambien han indicado algunos periódicos que Rusia, ante el temor de que no fuera elegido el príncipe Nicolás, tenía como de reserva al gran duque de Oldemburgo, pero se cuenta que al saber este personaje que se le indicaba para aquel alto puesto, dijo: «antes arrojaría mis charreteras al Neva que ser príncipe de Bulgaria».

En Viena preocupa mucho la futura conducta del general Kaulbars, que era agregado militar á la Embajada rusa en aquella córte, cuando el czar le encargó de la mision política que con tanto escándalo y tan desgraciado éxito ha desempeñado. ¿Volverá de nuevo á su destino en la Embajada? Hé aquí la pregunta que se hacen en los círculos políticos y militares de la capital de Austria. Para que nuestros lectores comprendan cuál es el estado de los ánimos en el ejército austriaco, traducimos á continuacion algunos párrafos de la «Gaceta Militar», órgano de aquella clase en el imperio austro-húngaro. Dicen así:

«Nosotros no nos ocupáramos en la personalidad del general Kaulbars, si no fue-

ra agregado militar en Viena. Esta circunstancia nos hace fijar nuestra atencion en las numerosas cartas que hemos recibido de oficiales del ejército, y en las cuales se indican las graves consecuencias que tendrá la vuelta del general á su destino. El general baron Kaulbars parece haber olvidado, durante su «cruzada búlgara», que vestía el uniforme militar y que hay ciertas máximas que un oficial no puede olvidar impunemente.

Esas máximas son el juramento de obediencia y lealtad al general en jefe y á la ley. El general Kaulbars ha hecho caso omiso de ellas en su viaje á Bulgaria.

Ha premiado la traicion y ha provocado la indisciplina; en una palabra, ha hecho cosas que, en nuestra opinion, son incompatibles con el carácter de oficial.

Los sofismas con que trató de justificar á sediciosos del tido de Gruelf y consortes, no tienen paralelo. Esas cosas no se olvidan fácilmente y sería muy arriesgado de parte del general Kaulbars el volver á su destino en Viena. Si, sin embargo, volviera, descubriría que en Austria tenemos principios diametralmente opuestos á las máximas acomodaticias del general diplomático, y el recibimiento que se le hiciera contrastaría con el que obtuvo anteriormente. Tenemos la seguridad de que nuestro ministro de Negocios extranjeros, que desea evitar conflictos internacionales, no se fiará del tacto diplomático del general Kaulbars y que habrá dado los pasos necesarios para impedir su vuelta á Viena. Un oficial que predica el desprecio á los principios militares no debe ser agregado militar en la córte imperial de Viena.»

Como verán nuestros lectores por las anteriores líneas, las simpatías del ejército austriaco no son muy favorables á Rusia y no tiene nada de extraño que el czar haya modificado sus proyectos y procure dar otro rumbo á su política extranjera. La actitud de Francia, poniendo sobre el tapete la evacuacion inglesa del Egipto, prueba que los lazos entre ella y el imperio ruso se ván estrechando y si resulta cierta la alianza de que se habla estos dias entre Rusia y Turquía, veremos á la República francesa aliada á los dos imperios europeos que representan la negacion absoluta de la libertad. Por algo se dice que los extremos se tocan y estas clases de alianzas serán siempre más fáciles y frecuentes que las de raza que con tanta elocuencia aconsejaba y ensalzaba el gran tribuno español en los banquetes de París.

Por otra parte, Italia manifiesta por boca de su ministro de Negocios Extranjeros, en el Parlamento, las simpatías de aquel reino por la liberal Inglaterra, de manera que puede asegurarse, que si aquella triple alianza llega á ser un hecho, tendría enfrente la de Alemania, Austria, Italia é Inglaterra. No han dejado de producir efecto las declaraciones del emperador Guillermo con motivo del aumento de contingente en el ejército alemán; pero insistimos en creer que todo terminará pacíficamente á menos de algun acontecimiento imprevisto que venga á hacer imposible la paz, sin desdoro para alguna de las grandes naciones que siguen armándose hasta los dientes por lo que pudiera sobrevenir.

## PARIS 6 DE DICIEMBRE

Se lee en el «Figaro» con fecha del 5:

«Las tres fracciones de la mayoría republicana se han reunido hoy en el palacio de Borbon.

La Union de las izquierdas, de cuyos individuos unos ciento estaban presentes en la reunion, han oido los discursos que han pronunciado MM. Manuel Arène, Delun-Montaud, Duché, Thomson, Julio Roche, Hanotaux y Ricardo Waddington.

M. Arène, diputado por Córcega, ha dicho: «La Union de las izquierdas no es responsable de la crisis actual, pero ya que en esta se halla comprometido el interés de la república, importa entrar en el terreno de los sacrificios; es preciso llegar á la reconcentracion de la mayoría republicana. Y en seguida ha propuesto la siguiente orden del dia:

«La Union de las izquierdas, en vista de una crisis de la cual ella no es responsable, y preocupada ante todo del interés de la república, confiere á su Junta directiva el encargo de acordar con las demás fracciones republicanas los puntos que ha de comprender un programa republicano comun á todas, partiendo del cual sea posible una mayoría y un gobierno viable.»

M. Thomson, cuyas palabras han sido muy aplaudidas, ha defendido la anterior proposicion, haciendo algunas reservas, y M. Julio Roche ha manifestado que no podía adherirse á la proposicion.

M. Delun-Montaud ha censurado la conducta de la extrema izquierda. Hora es ya, ha dicho, de que se sepa que nosotros somos partidarios de reformas, y por lo mismo es preciso que no se pueda continuar diciendo en todas partes que solo la extrema izquierda es partidaria de ellas.»

Todo esto demuestra cuando menos que, lejos de entenderse, las fracciones republicanas están cada vez más divididas.

M. Ricardo Waddington ha propuesto á su vez, una orden del dia, cuyo texto es como sigue:

«La Union de las izquierdas deplora la crisis, de la cual no es responsable, y afirma al mismo tiempo su intencion de no prestar su apoyo más que á un gobierno que esté decidido á mantener la estabilidad gubernamental y á presentar los proyectos de las reformas necesarias.»

Por espacio de una hora se han hecho esfuerzos á fin de llegar á un acuerdo, y al fin, á propuesta de M. Gerville-Reache, se ha decidido enviar las dos órdenes del dia propuestas á la Junta directiva del partido, para que de ellas elija la mejor y la comuniquen en una nueva reunion á la Union de las izquierdas.

La extrema izquierda y la izquierda radical han tenido tambien una reunion, en la cual M. Jullien ha procurado ver si sería posible una reconstitucion ministerial y demostrar la necesidad de practicar nuevas gestiones para inducir á M. de Freycinet á continuar al frente del gobierno.

«Quizás hubiéramos resuelto ayer dar este paso, ha añadido M. Jullien, si mesieurs Pelletan y Pichon hubiesen manifestado que M. Floquet habia sido llamado al palacio del Eliseo.»

M. Clemenceau ha tomado luego la palabra y ha dicho: «Yo sería partidario del

acuerdo más absoluto si el presidente del Consejo de ministros hubiese manifestado, de cualquier modo que fuese, deseos de entrar en negociaciones con la mayoría republicana; más en vista de su resolución, semejante paso de nada serviría. «No se puede perseguir á una Galatea que huye al bosque de los sauces.»

M. de Freycinet ha cerrado la puerta á toda clase de negociaciones.»

Varios diputados republicanos han desatado, al oír esto, su ira contra Mr. Clemenceau. ¿Por qué no se espresó así, han exclamado, en la reunión de la víspera?»

M. Madier de Montjaut, ha dicho que la fuga de Galatea no es de su agrado; que la situación actual le espanta y que no es á propósito para chanzas. En seguida á recomendado la unión y la concordia.

Ha habido entonces un terrible alboroto. MM. de Douville-Maillefeu, Vernhes y Madier de Montjaut han hablado todos á un tiempo, dominando al fin sobre todas las voces la de M. Douville, quien ha gritado: «A M. Grevy toca resolver la crisis; nosotros no tenemos que mezclarnos en ello.»

El alboroto ha aumentado, y para ponerle término, M. Ernesto Lefebvre ha propuesto una orden del día concebida en estos términos:

«Las dos fracciones de la extrema izquierda y de la izquierda radical comisionan á sus juntas directivas á fin de que se pongan de acuerdo con la junta directiva de la Unión de las izquierdas para concertar de mancomun las mejores disposiciones que hayan de tomarse en interés de la república y comunicarlas luego á las fracciones á que respectivamente pertenecen.»

Poco á poco ha renacido la calma y luego se ha disuelto la reunión.»

—Varios periódicos, al ocuparse en la crisis, demuestran estar todos acordes en reconocer que hay una confusión completa y dicen que todo el mundo se pregunta, al igual que la «Défense», ¿quién limpiará las caballerizas de Augias? Tocante á la causa de la derrota del gabinete, las opiniones andan divididas. Unos la atribuyen á los diputados oportunistas, otros á los diputados radicales.

La «République française» habla de la energía parlamentaria y los radicales se quejan de que hay falta de energía.

El «Observer» de Londres opina que la dimisión del gabinete francés, más bien pone de manifiesto las dificultades del gobierno parlamentario, que induce á considerar como probable una perturbación en la marcha general de Francia.

El «Diritto» de Roma siente la dimisión del ministerio de M. de Freycinet y cree que la Cámara hubiera debido acomodar su votación al discurso pronunciado por el general Broussard en el Reichstag, tomándolo por brújula de su conducta.

La «Riforma» atribuye la caída del gabinete de M. de Freycinet á la inercia á que se había resignado por no comprometer la reconcentración de los republicanos.

El «Tageblatt» de Berlín dice: «La lucha empeñada abiertamente por M. Clemenceau en la Cámara desde que M. de Freycinet ocupa el poder, ha llegado hoy á su apogeo.»

Si se atiende al poco número de hombres políticos que la república ha dado á Francia y que en la actualidad hacen más que nunca falta al país, es lícito decir que la sucesión del gabinete actual no puede corresponder más que á M. Clemenceau ó á M. Julio Ferry.

Con todo, á causa de sus ideas favorables á una mayor intimidad de relaciones con Alemania, M. Julio Ferry ha llegado á ser muy impopular en Francia. El verdadero hombre de la situación es, pues, monsieur Clemenceau. El es quien lógicamente debiera recibir el encargo de formar gabinete, pues su partido es el único que ha causado la caída del Ministerio de M. de Freycinet.

En cuanto á Alemania, no podría de modo alguno merecerle simpatías la política de M. Clemenceau.

Suponiendo que ésta suba al poder, es muy natural que aquí nadie crea que se siga la política de M. de Freycinet respecto de Alemania.»

### Contrastes

*Infanticidio.*—Una joven operaria de un taller de corsetería de Zaragoza, estaba en cinta. Al sentir los síntomas del parto, y queriendo sin duda ocultarlo, escogió el sitio de un retrete para dar á luz. Verificado el alumbramiento, arrojó al recién nacido al pozo negro, retirándose tranquilamente á descansar; pero apercibidos los vecinos del rastro del crimen, avisaron á la autoridad.

Eran las ocho y media de la mañana y el recién nacido, al decir de algunos, daba todavía señales de vida, á pesar de haber pasado algunas horas en aquel infecto lugar.

En presencia del juzgado y del médico procedió á la extracción del niño, que ya era cadáver.

A disposición de los tribunales han quedado la madre de la parturienta y su desnaturalizada hija, que tranquila y serena, estaba en el taller ocupada en sus habituales trabajos. Los vecinos del barrio, al apercibirse de lo ocurrido, acudieron indignados á la casa, viéndose la autoridad en la precisión de sacar en coche á la joven, porque las demostraciones de la muchedumbre eran verdaderamente hostiles.

...

*Cuatro madres para un niño.*—Se presentó en la casa de Socorro de la Latina de Madrid una mujer del pueblo, llevando en los brazos un niño recién nacido, y seguida de un numeroso grupo de mujeres y aun de algunos hombres, que colmaban de caricias al chico.

En la casa de Socorro, la conductora del recién nacido, declaró al encargado de dicho establecimiento, que hacía próximamente una hora oyó llamar á la puerta de su habitación, Carnero, 11, que abrió la puerta y solo encontró en el dintel y envuelto en unos pañales, un niño recién nacido; que su intención, desde el primer momento, fué recogerlo y adoptarlo; pero otros vecinos que se enteraron del caso tenían igual pretensión, y ella iba á reclamar de la justicia que le concediera el privilegio al chico.

Dióse parte al juez, y ante él formuló su pretensión la citada mujer, y las suyas otras tres mujeres que también querían ser madres del chico, hasta que, por fin, el juez dió la preferencia á la primera.

Esta es mujer de un artesano que vive de su trabajo, y entre los demás peticionarios del chico, se encuentra Paco el «Calesero», conocido picador de toros.

### El general Pittié

Este general, cuya pérdida lamenta Francia, nació en Nevers en 1829. Hizo sus estudios en el Liceo de Carlomagno, y á la edad de diez y ocho años fué recibido

en la Escuela de Saint-Cyr, de donde salió dos años más tarde con el grado de subteniente. Enviado á Crimea, se condujo como un héroe en el sitio de Sebastopol, siendo gravemente herido en el asalto del Gran Reducto. Nombrado capitán y caballero de la Legión de Honor, tomó parte en la guerra de Italia, recibiendo otra herida en la batalla de Solferino. Al fin de la campaña de 1870 fué nombrado comandante.

Comprendido en la capitulación de Metz, logró escaparse y unirse al ejército del Norte, que se organizaba entonces bajo la dirección del general Bourbaki, y en el mes de Diciembre del mismo año se le confió el mando de la segunda brigada de la primera división del 22.º cuerpo de ejército.

En la batalla de Pont-Noyelles, la intervención de esta brigada influyó eficazmente en el éxito de la jornada. Desde lo alto de las colinas de Frenchencourt, la brigada Pittié, apoyada por una batería de artillería dirigió un fuego nutrido sobre la 16.ª división prusiana, que amenazaba con un movimiento envolvente el ala derecha del ejército francés.

Tomó parte muy activa en los combates de Bapaume y de Saint-Duenlin, y en los ejércitos improvisados que fué á reprimir la insurrección de la Commune.

Fuó nombrado general de brigada en 1879 y de división en 1883, desempeñando las funciones de secretario general y jefe de la casa militar cerca del presidente de la República. En ambos cargos se portó brillantemente, conquistándose universales simpatías.

Era gran oficial de la Legión de Honor y miembro del Consejo Supremo de Guerra.

### Una opinion

«La Independencia Belga» hace, entre otras, las siguientes apreciaciones sobre nuestra situación política:

«La dislocación que acaba de producirse en el partido republicano quita á los adversarios de las reformas liberales proyectadas por el Gabinete su principal argumento, que consistía en presentar estas reformas como un peligro; pues queda por este hecho descartada la eventualidad de un esfuerzo común de todas las fracciones de aquel partido, esfuerzo que pudo juzgarse impotente, pero cuya posibilidad no dejaba de ser un pretexto para oponerse á todo progreso. Los centralistas no pueden ya mostrarse más tímidos y desconfiados que los conservadores; están en el deber, ó de adherirse sin reservas al programa ministerial, ó de dejar de llamarse liberales si persisten en no dar al Ministerio Sagasta más que un apoyo condicional que implique la renuncia del Gobierno á ciertas reformas.»

«La ruptura de la coalición republicana, formada en vísperas de las elecciones de 1886, es un acontecimiento notable porque separa completamente los elementos moderados de los intransigentes. El retraimiento del antiguo ministro de Hacienda del Gobierno provisional de 1868 puede considerarse como el preludio de una dislocación completa del partido republicano.»

### El arte de beber en Alemania

El cónsul de los Estados Unidos en Chemnitz, M. Tannes, ha mandado á su Gobierno un curioso estudio comparativo sobre los distintos efectos de las bebidas alcohólicas en Alemania y otras naciones, atribuyéndole al diferente sistema en la bebida.

Segun los mejores datos estadísticos, Alemania consume 1,100,000,000 de galones de cerveza, ascendiendo á 300 millones el consumo de los demás líquidos, viniendo á tocar cuatro galones por cabeza. Cada galón tiene cuatro litros.

Para formarse una idea de la enormidad de la expresada cifra, añade el cónsul americano, basta considerar que la cerveza consumida en Alemania en el decurso de un año formaría un lago de una milla cuadrada con seis piés de profundidad, ó un río de ordinarias dimensiones.

En Alemania raras veces se bebe un vaso de agua. Aun los criados tienen el derecho de beber cerveza á todo pasto, y lo mismo pasa con los niños y las personas delicadas.

Hé aquí ahora el arte ó la ciencia de beber, tal como se practica en Alemania desde tiempo inmemorial, y que explica el extraño fenómeno de que la bebida no produzca esa borrachera ciega y feroz que es tan frecuente en los Estados Unidos. El arte de beber consiste sencillamente en la lentitud con que se practica la operación. Una botella es absorbida en tres veces, viniendo á tardar media hora para beber un chop de cualquier licor. Los alcoholistas americanos vacían los vasos de un solo golpe, sin dar apenas tiempo de que se le llenen otra vez.

También dice el cónsul que contribuye á que sean menos desastrosos los efectos de la bebida la presencia de las mujeres, madres, esposas ó hijas, que acompañan á los hombres á la cervecería y al café, imponiéndoles así cierto comedimiento y respeto.

## Gaceta

### Licencia

Sabe el otro diario que el Gobernador de la Provincia, ha concedido quince días de licencia al maestro interino de la Escuela primera de niños de esta Ciudad, D. Arnaldo Mir, para que pueda tomar parte en las oposiciones á magisterios vacantes que han de celebrarse en Palma.

Nos parece bien, mas ¿quien ha de sustituir á dicho profesor durante ese plazo en la dirección de la Escuela mencionada? Porque segun previenen las Reales Ordenes de 23 Abril de 1864 y 28 Mayo de 1881, los Maestros que soliciten licencia deberán expresar la persona que ha de sustituirles, y en su defecto proveerán las autoridades.

### Uniforme

El que usarán los jefes y oficiales del cuerpo de seguridad se compondrá de pantalón negro, guerrera del arma de infantería con vivos blancos y cuello negro, teresiana con divisas plateadas y vivos blancos, para diario; y ros gris con plumero para gala; espada de infantería y capota como la que en la actualidad gastan los alumnos de la Academia de Toledo.

### Música

Las piezas que ejecutará la música de Filipinas mañana de 12 á 2 de la tarde son las siguientes:

- 1.º Pasodoble Mazurca por Perelló.
- 2.º Fantasia Faust por A. de Roig.
- 3.º Serenata Morisca por Chapi.
- 4.º Gran Marcha de las Antorchas por Meyerber.
- 5.º Polka Los Oficiales por Farbach,

### Nombramiento

Nuestro querido amigo D. Bartolomé Es-

Escudero, Secretario de la Direccion de Sanidad de este puerto, ha sido nombrado Conserje del Lazareto. A la par que le felicitamos por su ascenso, que harlo justifican los dilatados años que el Sr. Escudero hace sirve al Estado, celebramos el nombramiento porque las prendas de inteligencia y celo que adornan al elegido su garantía de que dicho cargo estará bien desempeñado.

#### Accidente

En la mañana de hoy se ha derrumbado la chimenea de una casa, de cuyas resultas salió herido un albañil. El paciente fué curado en la Farmacia de Sintés.

#### Tiempo

Después del agua cesó el viento y hoy afortunadamente hemos vuelto á gozar de un día magnífico.

#### Licencia

En uso de ella salen mañana á pasar las fiestas de Navidad en el seno de su familia varios individuos de la Escuadra de instrucción.

#### Espectáculos

**TEATRO PRINCIPAL.**—Esta noche se cantará la bonita zarzuela *La Conquista de Madrid*, dedicada á las sociedades recreativas de esta ciudad y al público.

Mañana por la tarde se pondrá en escena en dicho coliseo, primero y segundo actos de la zarzuela *La Tempestad* y la zarzuela en un acto y dos cuadros *La Diva* y por la noche *La Conquista de Maarid*.

**CIRCO INDUSTRIAL.**—En esta sociedad se verificará esta noche la representación de las zarzuelas *Artistas para la Habana*, *C. D. L.* y *La Salsa de Aniceta*.

**ISLEÑO.**—Mañana se cantarán las zarzuelas *El Joven Telémaco* y *La Salsa de Aniceta*.

#### Misa

El Regimiento de Filipinas oirá mañana á las once y medio misa en la parroquia de San Francisco.

#### Confirmacion

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis administrará mañana el Sacramento de la Confirmacion en San Luis, y por la tarde en Villacárlos.

#### Distribucion de fondos

Se han recibido órdenes para la distribución de los auxilios que el Gobierno concede á las escuelas católicas de Mahon y Villacárlos, y, según hemos oido decir, ha tenido que retirarse la que habia proyectado la Junta de instruccion pública.

No hace mucho tiempo sostuvimos una discusion bastante reñida acerca del particular, y ya verá el lector cómo á pesar de los fueros y alardes del otro diario nosotros estábamos en lo cierto.

#### Vapores-correos

Ayer fondeó en el puerto de Cádiz procedente de la Habana el «Ciudad de Santander.»

—A las cuatro de esta mañana ha salido para Palma el «Menorca.»

—El de Barcelona ha llegado esta mañana á Palma.

—Ha salido esta tarde de la capital de la provincia el de Valencia que se hallaba detenido desde el jueves á causa del temporal.

#### Viruela

En Tarragona toma proporciones alarmantes entre aquellos vecinos la enfermedad de la viruela, habiéndose registrado en pocos días 535 invasiones y 35 defunciones. Hay casa donde existen cinco atacados, sin cama ni recursos para atender á su curación.

#### Navegacion

El vapor «Santo Domingo», salió de Suez para la Península, al sábado 27 del corriente.

—El vapor «España» llegó sin novedad á Barcelona el lunes 28.

—El vapor «Isla de Cebú», llegó sin novedad á la Habana el domingo 27 del corriente.

—El vapor «Santo Domingo», salió de Port Said para la Península el domingo 27 del corriente.

—El vapor «Cataluña», salió de Veracruz para la Habana el domingo 27 del corriente.

—El vapor «San Agustín», salió de Puerto-Rico para la Habana, el domingo 27 del corriente.

—El vapor «San Ignacio», salió de Singapure para Manila el jueves 2 del corriente.

—El vapor «Méjico», de la misma Compañía, llegó sin novedad á la Habana el martes 30 del próximo pasado.

—El vapor «Antonio Lopez», salió de Puerto-Rico el día 1.º de este mes llegando con puntualidad á la Habana.

—El vapor «Isla de Mindanao», salió de Barcelona para Manila, el miércoles 1.º del corriente.

—El vapor «Isla de Cebú», salió de la Habana para Veracruz el miércoles 1.º del actual.

—El vapor «Hernán Cortes», llegó el día 2 á Puerto-Rico.

#### Verdadera locura

Se ha fugado del masicomio de Toledo un reo condenado á la última pena, que llevaba en aquel establecimiento catorce años de observacion.

Para observacion me parece mucho.

#### Buena noticia

Parece ser que se ha encontrado por fin el medio de exterminar la terrible plaga de la vid, que tanto compromete ya la existencia de algunas regiones vinícolas de nuestra patria.

La prensa profesional europea lo anuncia así, excitando á los interesados para que continúen los ensayos en grande escala por ver si corresponden en sus resultados generales al éxito conseguido en Lutterbach por el profesor Fiedler, director de la Escuela de Agricultura de Rouffach, el cual, ante una comision de 22 individuos representantes de varias corporaciones agrícolas, empleando la *creosota*, ha hecho desaparecer dicha plaga en tres cepas infestadas por la filoxera, como todas las demás viñas de aquella comarca, y en otras dos cepas más tratadas con el mismo ingrediente, se observaron algunos insectos vivos á medio metro de profundidad por no haber pasado de allí el citado líquido corrosivo.

Esperamos con impaciencia el resultado de nuevos experimentos que se están verificando por todas partes, haciendo constar, como una buena noticia, lo mucho que se espera de este nuevo procedimiento de combate contra la referida plaga, que tanto mal causa á la produccion vinícola.

#### El tiempo y la higiene

Como el frío que empieza á dejarse sentir, sobre todo desde el caer de la tarde en adelante, es el argumento más convincente para ciertas personas, refractarias á los consejos de la higiene, no insistiremos más sobre la necesidad del abrigo externo, que del interno no hay por qué hablar.

Ello es que por descuido en este punto, ó por falta de precauciones de otro orden, están los resfriados á la orden del día. Quién en la cabeza, quien en la garganta ó en el pecho, quien en el vientre, allá se van las afecciones catarrales, con su cortejo obligado de cefalalgias, corizas, toses, anginas y demás molestias.

Ojo con los embutidos y demás preparados de carne de cerdo procedentes del extranjero, y sobre todo de América, lo propio que con las carnes frescas de tocino que se venden clandestinamente. Unas y otras es fácil que contengan triquinas, por lo cual debe desecharse su uso y comer tan sólo aquellas que se expenden públicamente y han sido previamente revisadas.

El peligro está en las carnes crudas, y desaparece con una coccion bien hecha.

Al propio tiempo, llamamos la atencion de las familias á fin de que pongan en lo posible, á los pequeñuelos á cubierto del sarampion, que ha aparecido en algunos distritos de la capital.

Sabido es que las escuelas de párvulos, sobre todo, suelen ser los focos de propagacion más abonados de este exantema peculiar de la infancia. Así, pues, en cuanto sospechen que ha ocurrido algún caso, separen sobre la marcha á los niños y téngalos secuestrados hasta que haya desaparecido todo peligro.

Si, en cuanto se inicia una epidemia de sarampion, se mandasen cerrar de orden gubernativa todas las escuelas de niños, empezando por las de párvulos, como desaparecerían los focos principales del contagio, no tardaria en extinguirse, ó por lo menos, sería muy exigua la cifra de los invadidos, sobre todo si las familias, á la vez, privasen á los pequeñuelos de todo contacto con otros niños de su edad enfermos ó convalecientes de sarampion.

Otro tanto cabe decir también de la difteria, este azote de la infancia que parece haber tomado carta de naturaleza entre nosotros.

A este propósito, los padres y maestros examinarán la garganta á aquellos niños que acusen dificultad en la deglucion, ó tengan la voz tomada ó tos ronca y sospechosos para, en caso de duda, llamar al médico sin perder momento.—*Dr. Veritas.*

#### Errata importante

Al final de la gacetilla «Rectificacion» se puso ayer, por error de imprenta *delitos pronunciados* por la prensa, en vez de *delitos denunciados* por la prensa, como dice el original.

## TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL  
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 10.—9 45 n.

En el Congreso el Sr. Salmeron ha proclamado hábilmente el derecho de insurreccion. Dijo que los males del Ejército acabarán con el servicio obligatorio; que no hizo ningun pacto á cambio del indulto del brigadier Villacampa, á quien enalteció. (Pro-

testas) Calificó al Sr. Cánovas del Castillo del primer insurrecto, añadiendo que el general Martínez Campos haciendo lo mismo que Villacampa ganó tres entorchados.

Madrid 10.—9 50 n.

El Sr. Gamazo declaró en el Congreso que la restauracion estaba sancionada por el sufragio universal. Calificó de inoportuno el discutir sobre el derecho de insurreccion, diciendo que es pretexto para combatir al Gobierno. Acusó á los amigos del Sr. Salmeron, afirmando que los republicanos están divididos, desorganizados y dominados por un monarca absoluto.

Madrid 11.—1 25 mda.

Se ha constituido el nuevo Gabinete francés en la siguiente forma:

Goblet, Presidencia é Interior.  
Duclerc, Negocios Extranjeros.  
Dauphin, Hacienda.  
Barthelon, Instruccion Pública.  
Sarrient, Justicia.  
Boulangier, Guerra.  
Auber, Marina.  
Granet, Correos.  
Lockroy, Comercio.  
Millaud, Obras Públicas.  
Duvelle, Agricultura.  
Hoy jurará este Ministerio.

Madrid 11.—10 30 m

A consecuencia de las declaraciones hechas ayer en el Congreso por el Sr. Salmeron, reina profundo disgusto entre zorrillistas y federales.

El Sr. Pí y Margall se inclina al retraimiento.

Esta tarde se reunirá en el Congreso la minoría republicana antes de abrirse.

## Seccion recreativa

### Charada

Prima con segunda es fruta;  
Masa enorme prima y terciá;  
El líquido, prima y cuarta,  
Y mi todo el bien procura.

Clar-y-net.

### Triángulo enigmático

. . . . .  
. . . . .  
. . . . .  
. . . . .  
. . . . .

Sustitúyanse estos puntos con letras que leidas horizontal y verticalmente espresen:

- 1.º Sitio poblado de arbustos.
- 2.º Nombre de mujer.
- 3.º Nombre bíblico.
- 4.º Tiempo de verbo.
- 5.º Vocal.

L. Guerrilla.

(Las soluciones el próximo sábado.)

### SOLUCIONES del sábado último

Charada de Ausonio:

MARIA-NO

Tortura cerebral de Marianita:

NORMA  
DINORAH  
BELISARIO  
ATILA  
LOHENGRI  
POLIUTO

# TEATRO

COMPANIA LIRICO DRAMATICA

FUNCION

para mañana Domingo 12  
POR LA TARDE

Se pondrá en escena el 1.º y 2.º acto de la zarzuela

## TEMPESTAD

La opereta cómica en 1 acto y 2 cuadros

### DIVA!

Precios de las localidades

Palcos principales	4 ptas.
Id. plateas	3 »
Id. segundo piso	2 »
Id. terceros	1 »
Asiento con entrada en el parterre	0'75 »
Entrada general	0'50 »
Niños y soldados	0'25 »

Se empezará á las 3.

POR LA NOCHE

1.º de Abono 2.º Série  
La zarzuela de gran aparato en 3 actos y en verso original de D. Mariano de Larra, música de D. Joaquín Gardambide

## LA CONQUISTA DE MADRID

2.º Baile de Sociedad.  
Se empezará á las 8.  
Precios los publicados.

## Seccion comercial

Barcelona 10—5'19 t.

4 por ciento int.	67'320
4 por ciento Exterior.	68'150
4 por ciento amortizable.	80'500
B. H. de Cuba.	97'500
B. Hispano Colonial.	54'310
Crédito Mercantil.	00'000
Banco de Cataluña.	00'000
F. C. de Barcelona á Francia	36'750
F.C. del N. de España	84'500
Orenses	11'750
F. C. Tarrag. B. y Francia.	60'620
F. C. de Medina á O. y Vigo.	31'750
Id. Almansa.	65'630
Id. Norte.	00'000
Carpetas liberadas.	94'250
Obligaciones Trasatlántica.	95'250

Madrid 10.

4 p.∞ Interior.	67'400
4 p.∞ amortizable.	80'850
B. Hipotecarios de Cuba.	98'200

## Movimiento del Puerto.

Despachados el 11.—Para Barcelona vapor correo «Nuevo Mahonés» Cap. D. Miguel Tuduri con 21 trips. efectos y la correspondencia.

Para Cadiz Bergantin Goleta «F. Roura» Cap. D. Mateo Priegue con 8 trips. y lastre. Para Alicante Bergantin Goleta Italiano «Villa Adele» Cap. Sr. A. Pardini con 6 trips. y lastre.

Para Cartagena vapor Aleman «Priuz Gearg» Cap. Mr. H. Aplett con 32 trips. y lastre,

## Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Dámaso papa y confesor—Ayuno.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de los Desamparados en S. Antonio.

Mañana, tercer Domingo de Adviento, y segundo de Diciembre. En la parroquial iglesia de Sta. Maria á las 9 y media Horas y luego la Misa mayor con sermón moral que dirá D. Jaime Tutzó Pbro., despues de la Misa última. Por la tarde Vísperas y Completas, Rosario y las 40 Ave-Marias á Ntra. Sra. de la Esperanza en preparacion á su gloriosísimo Parto.

Parroquia de S. Francisco de Asis, á las 10 la Misa mayor con sermón de Adviento por el Lic. Sr. Cura-Económico. Por la tarde despues de Vísperas se continuará el solemne Octavario á la Purísima Virgen con sermón todos los dias por el citado señor Anglada Pbro. y las 40 Ave-Marias á la Santísima Virgen de Belen.

Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen, tambien á las 10 misa mayor con sermón moral á cargo del propio Sr. Cura-párroco. Por la tarde luego de vísperas la procesion mensual, Rosario y los gozos terminando con la devota práctica del Adviento santificado.

En las Concepcionistas, misa mayor á las 8 despues de Tercia cantada. Por la tarde continuará el solemne octavario consagrado á la Purísima Virgen Maria.

En la ayuda-parroquia de la Concepcion, tambien continua el devoto octavario en honor de su excelsi Titular.

Santo de mañana

S. Donato y S. Hermógenes mártires.

## ANUNCIOS

### Casino El Isleño

Queda abierta la suscripcion para los Srs. Sócios que deseen interesar en los des bi

Hetes del sorteo nacional del 23 del actual números 13.844 y 45.428 que segun costumbre, juega esta Sociedad.

Las condiciones para la suscripcion, así como la cantidad que deberá jugar cada Sócio, y demás, se hallan de manifiesto en el tablón de edictos de la Sociedad.

Mahon 12 Diciembre de 1886.

P. A. de la J. de G.—Fornaris.

## Subasta.

El dia 14 de Diciembre próximo á las once de su mañana, se venderán en licitacion privada, en el Despacho del Notario D. Francisco Mercadal y siempre que la postura fuere del agrado de los albaceas testamentarios, una finca rústica sita en las inmediaciones de Villa-Carlos, y una casa sita en la propia villa calle de la Esplanada número seis, procedentes una y otra de la herencia de D.ª Catalina Serra y Hernandez.

Los títulos de propiedad y condiciones de licitacion; se hallan de manifiesto en el despacho de dicho Notario.

## SUBASTA

Por disposicion de los albaceas testamentarios de D.ª Juana Adelaida Cardona y Serra, se saca á pública licitacion, una finca rústica situada en las inmediaciones de Villa Carlos, de unas quince y media barcillas sembradió, y una casa situada en Mahon calle del Castillo n.º 27, con arreglo á los pliegos de condiciones de la venta que se hallan de manifiesto en poder del pregonero público D. Sebastian Femenias.

La licitacion tendrá lugar el dia 15 de Enero próximo, á las once de su mañana, en los pórticos de la Casa Consistorial de esta ciudad.

## Vino

del Ollestrá (S. Luis) á 3 pesetas cuarter y por litros á 22 céntimos litro.

VINO BLANCO, dulce del Ollestrá á 5 pesetas cuarter y 35 céntimos litro.

Se pone á domicilio la persona que lo desée.

Calle Arraval n.º 54 (sótano).

## Turrón de Gijona.

Se acaba de recibir el legítimo TURRON de Gijona y las ricas PELADILLAS. 17 Plaza del Príncipe, 17.

## Aviso

Se espera de un momento á otro en el establecimiento de D. Manuel Buils, calle Nueva número 16, el acreditado TURRON de 1.º clase de Ciudadela y de la fábrica de D. Antonio Farnés, que se esponderá al público.

## Vino tinto

de Mallorca del bueno y muy excelente para buena mesa, á 2 rs. vn. litro.

GARBANZOS superiores a 1 real libra. Pescadería, 24, Tienda.

## ZAPATERIA DEL REGIMIENTO

CALLE DE LAS MORERAS, 33

Se necesitan oficiales para construir borceguies.

### Aprendices cajistas

En la imprenta de Fábregues y Orfila, Infanta 17, se necesitan algunos que sepan leer y escribir.

### RECIBOS DE ALQUILER

Forma una libreta de doce recibos talonarios que se vende en la imprenta de EL BIEN PÚBLICO, calle del Bastion n.º 39, al precio de 4 céntimos de escudo una.

PELUQUERÍA

## LA ALHAMBRA

PROPIEDAD DE

### FRANCISCO FANER

3, Nueva, 3

MAHON.

Especialidad en el corte de cabello y barba.

Nuevo salon para afeitar, cortar, rizar, lavar y teñir el pelo.

Se emplean los procedimientos más nuevos y que están en boga en las principales capitales.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

## PASTA PECTORAL

DEL DOCTOR ANDREU DE BARCELONA.

REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADECEN DE

## TOS TOS

Catarros, ronqueras, etc., por crónicos que sean. Facilitando siempre la espectoración.

Este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para probar la virtud y eficacia de esta pasta, basta decir que muchos facultativos de España, cuyos nombres están autorizados para publicar, han curado la Tos con esta Pasta pectoral, despues de haber recurrido á todas las fórmulas más conocidas, por cuya razón la prescriben constantemente á sus enfermos, de los cuales recibimos cada dia muestras de verdadera gratitud y aprecio.

Es también el medicamento más cómodo, económico y agradable que se conoce, no molesta en lo más mínimo al enfermo, y su sabor de un dulce, suave y balsámico es siempre agradable.

MILLARES DE CAJAS que se venden diariamente y un incesante número de pedidos que tenemos de toda España y del extranjero, son tambien una prueba incontestable de la verdad de un medicamento que es el único seguro y positivo para los efectos á que se le destina.

## ALIVIO Y CURACION DEL ASMA ó SOFOCACION DE TODA CLASE

POR LOS CIGARRILLOS BALSAMICOS Y LOS PAPILES AZUCAROS Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La espectoración se produce muy facilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan ósea que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y demás personas que no pueden fumarlos.

LOS ATAQUES DE ASMA con los PAPELES AZUCAROS que mandando uno dentro de la habitacion, de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable sueño que se convierte en el más apacible sueño.

DEPOSITO CENTRAL de estos medicamentos, Farmacias de suministro en Barcelona, y se hallan tambien en venta en las principales farmacias de todas las poblaciones de España, América, Australia, Inglaterra, Francia, Italia y Portugal.

## TURRON DE CIUDADELA

Lo hay de superior calidad en el BAZAR CANET en latas de á libra y de dos libras al precio de 6 rs vn. la libra.

50 ARRAVAL 50

## VIUDA DE THOMÁS É HIJOS

3 ARRAVAL 3

### BARATURA NOVEDAD ELEGANCIA

Circunstancias todas que se encontrarán en el completo y variado surtido de esteras de pita alfombrada, pita sencilla, de pleita doble y sencilla y de alfombras propias para esterar habitaciones y escaleras que acaban de recibirse en el espresado establecimiento, lo mismo que un sin número de redondeles y esteritas de coco que se esponderán á un precio sumamente módico. Dicho establecimiento se encarga de su colocacion GRATIS y á domicilio.

## GRAN BARATURA

Solo por 8 dias, en pañuelos de seda de todas clases, pañuelos de punto, lana y de bolsillo, fay y paño Lion, de seda para vestidos de Señora á precios nunca vistos.

3 Calle Nueva 3